

Bienvenidos a la **“Prédica del Domingo”** de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly.

En la prédica del domingo estaremos estudiando **Gálatas: “Justificación por fe SOLO a través de Cristo”**

Se enfocará en **Gálatas: 2:3-10: “Pablo es acreditado por los otros apóstoles - Parte 2 de 2”**

¿De quién necesitas aprobación?

**Gálatas:
“Justificación POR LA FE SÓLO A TRAVÉS DE CRISTO”**

Gálatas 2:3-10: “Pablo es acreditado por los otros apóstoles - Parte 2 de 2”

Bien, volvemos a la carta de Pablo a los Gálatas hoy y hemos estado mirando los versículos 1 al 10, que comenzamos la semana pasada, y terminaremos esta segunda parte hoy. Y si estuvo aquí la semana pasada, esta es una sección de la carta donde Pablo proporciona alguna prueba adicional de su autoridad apostólica y su revelación del evangelio y lo hace aquí a través del respaldo de los Apóstoles originales. La semana pasada, solo pudimos leer los primeros versículos aquí en el Capítulo 2; así que hoy centraremos nuestra atención en los versículos 3-10. Entonces, si la semana pasada fue nuestra parte 1 de 2, entonces hoy será nuestra parte 2 de 2. Pero leamos esta sección completa del texto nuevamente (Gálatas capítulo 2, versículos 1-10), pero nuevamente, con un enfoque en los versículos 3. -10.

Gálatas 2:1-10:

[1] *Luego, después de catorce años, subí de nuevo a Jerusalén con Bernabé, llevando conmigo a Tito.*

[2] *Subí por una revelación y les presenté (aunque en privado a los que parecían influyentes) el evangelio que proclamo entre los gentiles, para asegurarme de que no corría o no había corrido en vano.*

[3] *Pero ni siquiera Tito, que estaba conmigo, fue obligado a circuncidarse, aunque era griego.*

[4] *Sin embargo, a causa de los falsos hermanos introducidos en secreto, que se infiltraron para espiar nuestra libertad que tenemos en Cristo Jesús, para reducirnos a esclavitud,*

[5] *a ellos no nos sometimos ni por un momento, para que os sea preservada la verdad del evangelio.*

[6] *Y de aquellos que parecían ser influyentes (lo que fueran no me importa; Dios no hace parcialidad) - aquellos, digo, que parecían influyentes no me añadieron nada.*

[7] *Al contrario, cuando vieron que a mí se me había confiado el evangelio a los incircuncisos, como a Pedro se le había confiado el evangelio a los circuncisos*

[8] *(porque el que obró por medio de Pedro para su ministerio apostólico a los circuncidados, obró también a través de mí para el mío a los gentiles),*

[9] *y cuando Jacobo, Cefas y Juan, que parecían ser columnas, reconocieron la gracia que me era dada, nos dieron la diestra de comunión a Bernabé y a mí, para que fuésemos a los gentiles, y ellos a los circuncidados.*

[10] *Sólo que nos pidieron que recordáramos a los pobres, precisamente lo que yo estaba ansioso por hacer.*

Introducción:

Ahora, tal vez recuerdes que la semana pasada usamos Hechos 15 como un texto paralelo a nuestra comprensión previa de lo que estaba sucediendo en esta parte de la carta, y lo haremos nuevamente hoy ya que estamos en la misma sección.

Versículo 3:

Pero vayamos al texto: con respecto específicamente al versículo 3, leamos eso de nuevo.

Pablo escribe: *“Pero ni siquiera Tito, que estaba conmigo, fue obligado a circuncidarse, aunque era griego..”* Entonces Pablo destaca el hecho de que Tito (que era un cristiano GENTIL) vino a Jerusalén con él y Bernabé y que ninguno de los apóstoles o ancianos en Jerusalén exigió que fuera circuncidado antes de darle la bienvenida como hermano en Cristo.

Ahora, esto fue un gran trato. Porque lo que estaba a la mano era la definición de lo que significa ser cristiano, y esta es la pregunta para nosotros: ¿Qué se requiere para que una persona sea renovada en Cristo? En otras palabras, ¿hay cosas que tienes que “corregir” y enderezar antes de venir a Dios y antes de que Él te salve? ¿Hay ciertos comportamientos que debes seguir antes de poder ser salvo? ¿Hay prácticas religiosas que debes aprender o hay experiencias religiosas que debes tener primero? Bueno, ¡la respuesta a esas preguntas es “No”!; todo lo que es necesario para la salvación es que te arrepientas de tu pecado y pongas tu confianza en Cristo para salvarte. La santificación sucede DESPUÉS de que te hayan dado nueva vida; no antes, aprender a cumplir La Palabra de Dios ocurre DESPUÉS de que hayas resucitado a la vida en Cristo; no antes. El Evangelio de Jesucristo es enteramente Gracia. Es un evangelio que dice que somos salvos sólo por la gracia de Dios. Y cualquier cosa que agreguemos a la gracia; cualquier cosa que agreguemos como requisito para la salvación **además de la gracia**, tuerce y socava la Verdad del evangelio de Cristo.

Y en este contexto particular, los judaizantes enseñaban que una persona tenía que seguir los ritos y rituales judíos para ser un verdadero creyente.

Y Pablo, quien (nuevamente) recibió el evangelio de Jesucristo DIRECTAMENTE, enseñó que este “requisito” destruyó la Verdad del evangelio. Recuerde, el cristianismo bíblico es la única religión en el mundo basada en el **DIVINO** logro. Todas las demás religiones dicen "Haz esto",

pero el cristianismo dice: "Hecho está". Entonces, cuando agregas un montón de requisitos a lo que significa tener fe en Cristo, entonces ya no es un regalo de la gracia de Dios; se convierte en una recompensa por cualquier requisito que hayas cumplido. La Biblia dice que la salvación es un trabajo solo de **Dios**, y por lo tanto El merece todos los elogios.

Así que volvamos al tema de que Tito era un creyente gentil. Fue un gran problema que Pablo y Bernabé lo trajeran con ellos a Jerusalén porque los judaizantes decían que no había manera de que Tito pudiera haber sido salvo, ya que era un gentil incircunciso; en esencia, se convirtió en un caso de prueba para el evangelio de Jesucristo, y Tito ERA la prueba viviente de que un gentil NO necesitaba ser circuncidado según la costumbre de Moisés para ser salvo. Las regulaciones mosaicas no eran necesarias ni para GANAR la salvación ni para MANTENER el favor ante los ojos de Dios. Y afortunadamente, así es como El Consejo de Jerusalén también lo vio, se negaron a doblar sus rodillas ante las exigencias de los judaizantes de obligar a Tito y a todos los demás creyentes gentiles a circuncidarse.

Ahora, solo como nota al margen, resulta que algún tiempo después de todo esto, Pablo circuncidó a Timoteo por causa de los judíos que estaban en Galacia, pero solo lo hizo porque Timoteo era mitad judío (Hechos 16:1-3). No estaba haciendo una concesión a los judaizantes, sino que más bien le estaba dando a Timoteo una identidad más cercana a los judíos a quienes podría testificar. Entonces Timoteo fue circuncidado como Judío ; no como Cristiano. Su circuncisión tenía CERO relación con su salvación, simplemente le dio entrada a las sinagogas judías, porque sin la circuncisión no se le habría permitido la entrada.

Pero Tito era totalmente gentil, por lo que obligarlo a circuncidarse habría socavado totalmente el evangelio de la gracia y lo habría convertido en un punto de victoria para los judaizantes.

Versículo 4:

Y ahora eso nos lleva al versículo 4. Allí Pablo dice: “*Sin embargo, a causa de los falsos hermanos introducidos en secreto, que se infiltraron para espiar nuestra libertad que tenemos en Cristo Jesús, para reducirnos a esclavitud..*” Bien, entonces resulta que Pablo bien podría haber traído INTENCIONALMENTE a Tito a Jerusalén específicamente para AVERGONZAR a los judaizantes: los “...falsos hermanos que se habían infiltrado para espiar [su] libertad [que tenían] en Cristo Jesús. , para que [ellos] pudieran ser esclavos”. Parece que Pablo tenía bastante confianza en el resultado de la decisión del Concilio de Jerusalén y sabía que a partir de ese momento tendría un compañero en el ministerio que sería una prueba personal de que su evangelio de gracia **aparte de la ley** estaba perfectamente sano. Pablo estaba seguro de que a Tito se le permitiría salir de Jerusalén tan incircunciso como estaba cuando llegó, y que tendría toda la bendición de los apóstoles y los ancianos. Y si los creyentes gentiles no fueran obligados a circuncidarse en **Jerusalén**, que - en ese momento - todavía era "sede" para la mayoría de los Apóstoles, ¿cómo se les podría exigir que estuvieran circuncidados en sus **hogar** ¿países? Entonces por eso, desde ese momento en adelante, Tito fue una confirmación viviente de que los judaizantes enseñaban un evangelio falso que fue totalmente rechazado por el resto de los Apóstoles y la iglesia en general.

Ahora bien, es importante recordar que el Concilio de Jerusalén marcó a los judaizantes como **FALSOS** hermanos. La palabra que Pablo usa en griego se traduce como “falsos cristianos” o “pseudo cristianos”.

Eran falsos creyentes judíos que habían creado este híbrido de fe tipo Frankenstein que no era ni judaísmo tradicional (porque era una fe que **reclamado** lealtad a Cristo) y tampoco era un cristianismo ortodoxo y apostólico (ya que exigía la circuncisión y la obediencia a la Ley de Moisés para la salvación). La realidad es que es imposible ser legalista Y un cristiano. Pablo va a decir más adelante en esta carta (de hecho, en el capítulo 5) que “*Mirad: Yo Pablo os digo que si os aceptáis la circuncisión, de nada os aprovechará Cristo. Nuevamente testifico a todo*

hombre que se circuncida, que está obligado a guardar toda la ley. Estáis separados de Cristo, vosotros que queréis ser justificados por la ley; te has apartado de la gracia.” Entonces, hacer una sola cosa para intentar GANAR la salvación es una perversión de la gracia, es una corrupción de la gracia.

Ahora bien, hay pocas dudas de que los judaizantes eran sinceros en su creencia de que su evangelio legalista era correcto y que ELLOS eran los únicos cristianos VERDADEROS, pero el lenguaje que Pablo usa aquí cuando habla de aquellos que “se habían colado para espiar la libertad de los verdaderos creyentes” es el tipo de lenguaje que se usa para describir a los soldados enemigos, infiltrándose en el campamento sigilosamente con el objetivo de **sabotaje**. Pero no importa cuán sinceros hayan sido, los judaizantes fueron en última instancia agentes de Satanás. Y COMO agentes de Satanás, el único propósito que tenían en mente era socavar la libertad que tienen los verdaderos creyentes en Cristo, para llevarlos a la esclavitud del LEGALISMO. No podían soportar un evangelio que NO estuviera ligado a la Ley y las costumbres de Moisés, porque su visión de la salvación estaba completamente centrada en lo que ELLOS podían hacer para ganarse el favor de Dios con justicia propia en lugar de lo que DIOS podía hacer por ELLOS.

Los que estamos en Cristo estamos libres de la ley como el camino de salvación, y estamos libres de la necesidad de ceremonias, regulaciones y rituales como **una forma de ganarnos** el favor de Dios. Cristo ya cargó con ESA maldición al convertirse en maldición PARA nosotros (como leemos más adelante en Gálatas 3:13. También tenemos libertad de la maldición de la **desobediencia** de la ley en nosotros, que Dios exige que todos obedezcan pero que nadie es capaz de cumplir perfectamente. Nosotros, como creyentes, estamos bajo una situación

totalmente **diferente** de tipo de ley: "...la ley del Espíritu de vida [nos] ha puesto libres en Cristo Jesús de la ley del pecado y de la muerte." (Romanos 8:2).

El tema de la libertad es algo que se repite una y otra vez a lo largo del Nuevo Testamento, y ahora, en Cristo, hemos sido (como dice Romanos 7:6) "...liberados de la ley, habiendo muerto a aquello que nos tenía cautivos, para que sirvamos a la manera nueva del Espíritu y no a la manera antigua del código escrito." ¿Por qué? Porque como nos dice 2 Corintios 3 (v.17), "donde está el Espíritu del Señor, hay libertad.". Jesús incluso dijo "... "Así que, si el Hijo os hace libres, seréis realmente libres." (Juan 8:36).

Pero aquí tenemos que tener mucho, mucho cuidado, porque la libertad cristiana no es una LICENCIA. Cuando somos libres en Cristo, perdemos nuestra libertad para pecar, del cual una vez fuimos esclavos. En Cristo", *habiendo sido libertados del pecado, hemos sido hechos esclavos de la justicia.*" (Romanos 6:18). De hecho, más adelante en esta misma carta, Pablo dirá "Porque fuisteis llamados a la libertad, hermanos. Sólo que no uséis vuestra libertad como oportunidad para la carne, sino servíos por amor los unos a los otros.." (Gálatas 5:13). Pedro escribió la misma verdad en 1 Pedro 2:16 diciendo: "Vivid como personas libres, no usando vuestra libertad como encubrimiento del mal, sino viviendo como siervos de Dios.."

Las personas que profesan a Cristo con la boca pero luego andan por ahí viviendo de una manera que profesa a Satanás en sus acciones, podrían querer prestar atención aquí. La persona que dice: "Estoy perdonado para poder pecar como el diablo" es probablemente alguien que, para empezar, nunca ha conocido a Cristo. ¡Somos libres de la esclavitud del pecado, para que ahora podamos ser libres para servir a DIOS!

Versículo 5:

Y Pablo no cedió ante los judaizantes en este tema. De hecho, como leemos en el versículo 5, continúa diciendo *“a ellos no nos sometimos ni por un momento, para que la verdad del evangelio os sea preservada..”* preservada, Inmaculada, no adulterada, no molestada, sin cambios. Ahora sabemos cómo Pablo haría todo lo posible para hacer concesiones en ciertos casos para acomodar a los hermanos y hermanas cristianos más débiles, pero en este tema, no cedería ni un ápice de verdad para complacer a los falsos creyentes. De ninguna manera. Y los líderes de la iglesia en Jerusalén estaban total y sinceramente de acuerdo con el evangelio de Pablo, como sabemos por su declaración, su decisión en Hechos 15 (Hechos 15:13-21).

Versículos 6-9:

Ahora pasemos a los versículos 6-9. Allí Pablo escribe: *“Y de aquellos que parecían ser influyentes (lo que fueran no me importa; Dios no hace parcialidad) - aquellos, digo, que parecían influyentes no me añadieron nada. Al contrario, cuando vieron que a mí se me había confiado el evangelio a los incircuncisos, como a Pedro se le había confiado el evangelio a los circuncidados (porque el que por medio de Pedro obró para su ministerio apostólico a los circuncidados, obró también por mí para mí a los gentiles), y cuando Jacobo, Cefas y Juan, que parecían ser columnas, reconocieron la gracia que me era dada, nos dieron la diestra de comunión a Bernabé y a mí, para que fuéramos a los Gentiles y ellos a los circuncidados”.*

Nuevamente, al igual que en el versículo 2 que vimos la semana pasada, Pablo se refiere a los otros apóstoles como aquellos que eran de “influencia”, lo cual aparentemente era una frase que a los judaizantes les encantaba usar. Ahora, cuando Pablo dice *“...lo que fueron no me importa...”*, no estaba menospreciando a los Apóstoles ni disminuyéndolos de ninguna manera. Eran hombres piadosos, los respetaba mucho. De lo contrario, no le habría importado buscar una reunión privada con ellos, y definitivamente no habría necesitado su confirmación pública para que la gente supiera que no estaba “corriendo en vano”.

Lo que pasaba con su declaración era que se estaba defendiendo de la calumnia de los judaizantes, quienes, recuerden, lo acusaban de ser un falso apóstol autoproclamado que no tenía ninguna posición con los 12 originales y por lo tanto no tenía ninguna posición sobre las Iglesias de Galacia. El punto central de Pablo aquí fue que, aunque los doce hombres originales fueron nombrados apóstoles personalmente por Jesucristo, **él también lo era**. No necesitaba su aprobación para su PROPIA confianza, y ciertamente no necesitaba tratar de obtener SU confirmación para convencerse a SÍ MISMO; entonces, en ese sentido, quiénes o qué eran no hizo ninguna diferencia para él y su ministerio; en otras palabras, Pablo no tenía dudas sobre su llamado y sus revelaciones.

Pablo no estaba siendo arrogante ni jactancioso; simplemente estaba diciendo la verdad. Sabía que todo lo que era y todo lo que tenía era sólo por la gracia de Dios. En su primera carta a su protegido Timoteo, se reconoció a sí mismo como el mayor de los pecadores (1 Timoteo 1:15). En 1 Corintios (15:9) dijo que él era *“el más pequeño de los apóstoles, indigno de ser llamado apóstol, porque perseguía a la iglesia de Dios.”*. Pero bajo la GRACIA DE DIOS, él era igual a todos los demás creyentes, y **en su llamado**, era igual a todos los demás Apóstoles.

Ahora, ya hemos hablado de esto, pero como hemos visto, los Doce no contribuyeron en nada al conocimiento o comprensión de Pablo del evangelio, ni siquiera a su autoridad para predicarlo. Durante diecisiete años predicó el evangelio sin que ellos tuvieran parte en él, y cuando finalmente Sí fue a Jerusalén para testificar de lo que predicaba, no fue para aprobación, no fue para corrección, fue simplemente por reconocimiento, y ni siquiera por su PROPIO bien, sino por el bien de aquellos que habían caído bajo el engaño de los judaizantes y todas sus falsas acusaciones contra él.

Y en realidad - por el contrario, VIENDO que Pablo había sido comisionado por Cristo para predicar el evangelio a los incircuncisos (los no judíos), así como Pedro lo había sido a los circuncidados (los judíos), sin reservas, los apóstoles en Jerusalén reconocieron que a Pablo se le confió la predicación del verdadero evangelio; y en ese momento, la mentira de que los judaizantes estaban enseñando que Pablo estaba predicando algún evangelio desviado quedó desacreditada e invalidada de una vez por todas. Y como explica Lucas en Hechos 15, el Concilio de Jerusalén no sólo limpió el nombre de Pablo y su evangelio de gracia aparte de la ley, pero luego dieron un gran paso más: le dieron a PABLO la tarea de informar su decisión a las iglesias de Antioquía, Siria y Cilicia. Exactamente las mismas áreas donde su trabajo había sido fuertemente criticado por los judaizantes (Hechos 15:22-24).

También es importante notar algo que Pablo dice allí en el versículo 8. Él escribe: "*porque el que obró por medio de Pedro para su ministerio apostólico a los circuncidados, obró también a través de mí para el mío a los gentiles*)." El mismo Espíritu Santo energizó y fortaleció a Pedro, también energizó y fortaleció a Pablo, y el Espíritu tiene SOLO UN evangelio.

No eran 2 diferentes, quiero decir, supongo que probablemente te des cuenta de que aunque a Pedro se le encargó ir a los judíos y a Pablo se le encargó ir a los gentiles, solo hay un mensaje de salvación por gracia mediante la fe en Cristo únicamente.

Diferentes grupos étnicos a los que llegar, si, pero 1 evangelio. Y solo quería dejar eso claro a medida que avanzamos en el texto.

Después del Concilio de Jerusalén, nunca hubo dudas sobre el mensaje de Pablo o su apostolado. En su segunda carta a la iglesia, Pedro habló muy bien de Pablo y lo describió como un hermano sabio y amado y clasificó las cartas de Pablo con "el resto de las Escrituras" (2 Pedro 3:15-16). (*porque el que obró por medio de Pedro para su ministerio apostólico a los circuncidados, obró también a través de mí para el mío a los gentiles*), y en reconocer la gracia

que había sido dada a Pablo, todos los demás apóstoles - y de hecho, la iglesia en general - SÓLO pudieron llegar a la conclusión de que Pablo en realidad había sido comisionado divinamente y que era un instrumento ungido de Dios. No había otra explicación - **otro que** La gracia y bendición libre, soberana e inmerecida de Dios, que podría explicar la increíble difusión del evangelio y la edificación de la iglesia que el Señor había logrado a través de Pablo.

Y solo una referencia rápida al versículo 9, allí nuevamente, Pablo habla de la reputación de Santiago y Cefas (ese es Pedro) y Juan, el medio hermano del Señor, aquellos que tenían reputación de columnas (que era una palabra judía usada para referirse a grandes profesores), y nuevamente, como ya hemos señalado, el uso semi sarcástico de la palabra no habla en contra de ESTOS hombres, fue utilizado contra los judaizantes. Entonces, debido a que les gustaba usar el término columnas (para enfatizar sus propios roles en el establecimiento y apoyo de la iglesia) cuando hablaban de los tres líderes de Jerusalén, Pablo lanza el término nuevamente en sus caras.

Él está demostrando a los judaizantes y a los creyentes de galatas que estaban bajo su influencia que él estaba en perfecta armonía doctrinal con “esos tres pilares” y con TODOS los demás apóstoles y ancianos en Jerusalén.

Y no sólo doctrinalmente. Pablo también estaba en armonía personal con ellos. Sólo hay un evangelio, y estos cuatro hombres (Pedro, Juan, Santiago y Pablo, los cuatro escribieron 21 de los 27 libros del Nuevo Testamento) demuestran esa verdad. Esas “columnas” en Jerusalén reconocieron a Pablo como un verdadero predicador y maestro del evangelio, pero también lo vieron como un compañero amado con ellos en el servicio de Cristo. Sí, tenían campos de servicio muy diferentes: Pablo y Bernabé ministraron ante todo a los gentiles y los líderes de Jerusalén ministraron ante todo a los judíos - PERO ellos proclamaron exactamente el mismo evangelio y sirvieron al mismo Señor en el poder de Su Espíritu. Y fue ESE acto de afirmación

tanto de Pablo como de su mensaje lo que fue un golpe devastador para los judaizantes, de hecho, la misión apostólica de Pablo a los gentiles fue reconocida como IGUAL a la misión apostólica de Pedro a los judíos.

Versículo 10:

Finalmente, llegamos al versículo 10. Allí Pablo escribe: *“Sólo que nos pidieron que recordáramos a los pobres, precisamente lo que yo estaba ansioso por hacer”*. Esta fue una práctica petición - obviamente, no era de naturaleza doctrinal. Fue un recordatorio de las necesidades muy reales de los creyentes en Judea, y especialmente en Jerusalén en ese momento. Incluso antes de la grave hambruna descrita en Hechos 11 (v. 28), por la cual Pablo fue llamado a traer dinero para aliviarlos, la iglesia en Jerusalén enfrentaba el grave problema de alimentar y cuidar a sus miembros. La congregación había crecido gracias a un gran número de creyentes que se habían convertido mientras visitaban la ciudad, quienes luego decidieron simplemente quedarse allí en lugar de regresar a casa.

Y muchos de ellos tenían muy poco dinero y, lamentablemente, pronto se dieron cuenta de que, como eran cristianos, a menudo les resultaba difícil encontrar trabajo. En los primeros días de la iglesia, las personas que tenían dinero u otras posesiones eran muy generosas al compartir lo que tenían, pero, por supuesto, esos recursos se estaban agotando muy rápidamente a medida que crecía el número de cristianos conversos. Así, durante muchos años, la iglesia de Jerusalén estuvo financieramente deprimida.

Entonces cuidar de los pobres no es sólo una responsabilidad práctica sino también espiritual, porque si abandonamos esa responsabilidad, entonces desobedecemos la Palabra de Dios. Recuerde lo que dijo el apóstol Juan en 1 Juan 3:17: *“Si alguno tiene bienes de este mundo y ve a su hermano en necesidad, pero cierra contra él su corazón, ¿cómo mora en él el amor de Dios?”*. Y hay a multitud de otras Escrituras que hablan de esta responsabilidad. Por eso, Pablo

estaba feliz de hacer todo lo que pudiera para satisfacer la petición de ayuda financiera de Santiago, Pedro y Juan. Pablo siempre estaba alentando a los creyentes que eran más prósperos financieramente a que dieran ayuda financiera a sus compañeros creyentes que estuvieran necesitados; y elogió sinceramente a los que fueron generosos.

Bien, esto resume la prueba de Pablo de su autoridad apostólica a través del crédito y la afirmación de su llamado y ministerio de los OTROS apóstoles, la próxima semana abordaremos una de las doctrinas más fundamentales e importantes para nuestra fe e identidad como creyentes cristianos, y esa es la JUSTIFICACIÓN SÓLO POR LA FE. Quizás tengamos que dividirlo porque hay muchas cosas ahí, pero lo resolveremos sobre la marcha. Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección ESPAÑOL, en ENSEÑANZAS. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien desees que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: **Bitterroot Valley Calvary Chapel**, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.